

JAHRESBERICHT 2019

1) Es war eine erfolg- und ertragreiche **GARTENSAISON 2019**. Ende Jänner starteten wir mit einem ersten Jahres-Brainstorming. Mitte März trafen wir uns um die Saison mit einem Rückblick und einer Vorschau zu eröffnen. Wir freuen uns, dass sich auch wieder neue Gärtner*innen für das Projekt Gemeinschaftsgarten begeistern. Anfang April fand dann der erste Gartentag statt.

2) Von Februar bis Anfang Juni leitete Katharina Juffinger, diplomierte DaF/DaZ Trainerin, einen 6-teiligen **DEUTSCH-KOMMUNIKATIONSWORKSHOP**. Alltagsthemen wie Essen&Trinken, Konflikte&Probleme, Ämter&Behörden, Natur&Umwelt und zum Abschluss „Tirolerisch“ waren die Schwerpunkte der jeweils 4-stündigen Kurse, welche in den Räumlichkeiten der FH-Kufstein stattfanden. Am 8. Juni feierten wir gemeinsam mit den Kursteilnehmer*innen ein Gartenfest.

3) Weitere Workshops in diesem Jahr waren der Getreide-Workshop mit Carina Schuler und der „Tag der Kunst im Gemeinschaftsgarten“ mit Mal-, Filz- und Fotografie Workshop - mit den Referent*innen Angela Lackner, Helga Mock und Julian Höck.

4) Ende Juli gestalteten wir einen Tag im Rahmen der Aktion „**FERIENEXPRESS KUFSTEIN**“. 13 Kinder zwischen 8 und 14 Jahren verbrachten einen Sommer-Tag bei uns im Gemeinschaftsgarten: Erde – Wasser - Feuer inklusive ;-)!

5) Der Verein komm!unity Wörgl gibt gemeinsam mit den Integrationsbeauftragten der Stadt Kufstein und der Marktgemeinde Jenbach einen monatlichen Newsletter "**VIelfalt im Unterland**" heraus. Für die Mai-Ausgabe haben wir einen Beitrag über unseren Verein verfasst.

6) Susanne Felzmann hat unser Gartenprojekt bei "**ÖsterGLEICH**" von Amnesty International vorgestellt. Ein Team von Amnesty war dann auch bei uns im Garten und drehte dazu einen kurzen **Video-Clip**.

7) Mitte November haben wir für die Veranstaltungsreihe **DINNERCLUB** in der ZONE in Wörgl gekocht. Passend zum interkulturellen Garten waren die Speisen an diesem Abend von Küchen verschiedener Länder und der eigenen Ernte inspiriert. Wissam, Zain, Khadija, Layla, Susanne, Christiane, Katharina und Paul kochten für ca. 25 Besucher*innen ein 4-Gänge Menü... Alle genossen wir das gute Essen und die unterhaltsamen Gespräche.

8) Über das Jahr verteilt waren wir bei einigen **Vernetzungstreffen** von Freundeskreisen und Initiativen wie zum Beispiel dem Treffen der Allianz "**Menschen.Würde.Österreich**" mit Workshops zu den Themen "Social Media" und "Storytelling", dabei.

9) **ADMINISTRATIVES**: am 5.Oktober fand unsere jährliche Generalversammlung statt.

Allen, die gemeinsam „Kufstein hilft“ bilden und aus Kufstein einen Ort der Begegnung machen, danken wir an dieser Stelle ganz herzlich.